
Fachschaftsitzung 8.11.2016 - Protokoll

Anwesend: Dominique, Jens, Adrian, Anna S., Violetta, Pierre, Yvonne, Steffi, Adrianna, 
Florian L., Kevin E., Adrian, Sevgi, Anna H., Tina, Thai, Pauline, Franziska, Paul,
Katharina, Soluna, Manuel, Joanne, Helene, Topher, Max, Michal, Aika

Entschuldigt: Lisa, Fabia, Annika, Becki, Elina

Sitzungsleitung: Dominique

Protokollantin: Anna

Beginn: 13:00

Tops
Orga
Bônenkai
Weihnachtsbaum
ZO-Tutorien
Buddy-Programm
Abrechnungen
Teeküche
Vorträge
AG
Sonstiges

Orga 

– Erinnerung: Im Idealfall einen Tag vor der Sitzung abmelden!
–  Namens-liste für Homepage wird nochmal durchgegeben

Bonenkai

Termin: 16.12.

Raum (Aufbau, Deko, Reservierung): Manuel, Joanne, Helene, Soluna, Topher, Max

Essen: Jens, Franziska, Katharina, Pauline, Pierre, Yvonne, Kevin

Getränke:  Dominique, Florian, Michal, Adrian, Florian L.

Musik: Paul, Steffi

Tombola (Durchführung, Preise): Sevgi, Steffi, Adrianna, Aika

Programm: Pauline, Franziska



Weihnachtsbaum

– Vorschlag von Dominique und Sevgi → wollen wir (wie vorher schonmal) einen 
Weihnachtsbaum anschaffen?

– Wie schmücken? → jeder darf was an den Baum hängen, es gibt schon Deko-Spenden
Abstimmung: Sollen wir einen Weihnachtsbaum anschaffen?
Ja:  21 Dagegen: 4  Enthaltung: 3
→ angenommen

ZO-Tutorien

– OAWG-Tut kostet wahrscheinlich 1170€ pro Person, nicht 3000€ wie vorher angenommen
– Umfrage unter Erstsemestlern WS2016/17: 

66 Studiernde von 93 in Vorlesung eingetragenen Studierenden haben teilgenommen
→ 82% Ja, bitte ein Tutorium (62 davon Japo)

– Vorschlag: KGOA kein Tutorium, OAWG Tutorium (da in dieser Vorlesung viele Erstis sind)
– Vorschläge: Nicht wöchentlich? - Das wäre kontra-produktiv

Verpflichtend? - Geht nicht offiziell
Problem: wenige Teilnehmer werden befürchtet

Buddy-Programm

– Shirashi für Studierende →  Adrian macht eine Check-Liste und Erklärungen auf deutsch, 
wir brauchen noch eine Übersetzung

– Später auch japn. Vortrag! (nicht vergessen)

Abrechnungen

– Frage: Habt ihr Geld bekommen?
– Ausstehend: Fabia und Steffi und Kuma sollen bitte prüfen ob das Geld vom Sommerfest da

ist (genaue Posten bitte bei den Finanzen nachfragen)

Teeküche

– Tee fehlt! Bitte kaufen gehen!
– Vorschlag: kaputtes Geschirr/Tassen  ausmisten +  neues  kaufen (Ikea oder ähnliches)
– Wahrscheinlich noch ein paar Tassen in Mitarbeiter-Teeküche zu finden
– Neues Schild muss gemacht werden (Teeküchen-AK)
– Antrag: Max. 50€ für das Anschaffen von Tassen,Tellern, Besteck und Spültücher

Ja: 25 Nein: 0  Enthaltung: 3
→ Einmütig angenommen
Ikea →  Sevgi 
Ausmisten →  Adrian, Jasmin, Joanne, Soluna, Topher, Jens, Dominique, Sevgi 



Vorträge/Exkursionen

– Wir können auch Vorträge sponsern!
→ Liste mit Vorschlägen von Krämer

– Breite Zustimmung
– Umfrage/Meinungsbild: Wollen wir Vorträge (oder eine ganze Reihe) finanzieren?

Ja: 24 Enthaltung: 4 Nein: 0
→ Einmütig angenommen

– Dominique spricht mit Krämer wie viel wir uns leisten können

– Frage von Krämer: Kann die FS Exkursionen bezahlen?
– Dominique: wenn sie nicht an Seminare gebunden sind eventuell, wird nachgefragt
– Meinungsbild: Wollen wir, wenn möglich, Exkursionen finanzieren?

Ja: 22 Nein: 1 Enthaltung: 5
→ angenommen

AG – Studentische Initiative

– Violetta stellt ihren Vorschlag für eine AG vor: 
wissenschaftliche Aufarbeitung von Anime ( aufgebaut wie ein Seminar, Analyse basierend 
auf Texten) 

– Segen von Krämer, er wird vielleicht auch teilnehmen
– AG wird auch ohne Unterstützung durch die FS stattfinden, aber Violetta kann eventuell mit

einer Aufwandsentschädigung gefördert werden (pauschal oder pro Stunde)
– Fördertopf für studentische Initiativen dieses Jahr noch 400€ 
– Frage: Wollen wir was fördern? → wir haben sowieso zu wenig AGs, förderungswert!

Meinungsbild: Wollen wir die geplante AG mit Geldmitteln unterstützen?
Ja: 23 Nein: 0 Enthaltungen: 5
→ einmütig angenommen

Sonstiges

Spiele-Abend-AK bitte zum organisieren treffen!

Ende: 13:50



Fachschaftsitzung 8.11.2016 - Beschlussliste

Anwesend: Dominique, Jens, Adrian, Anna S., Violetta, Pierre, Yvonne, Steffi, Adrianna, 
Florian L., Kevin E., Adrian, Sevgi, Anna H., Tina, Thai, Pauline, Franziska, Paul,
Katharina, Soluna, Manuel, Joanne, Helene, Topher, Max, Michal, Aika

Entschuldigt: Lisa, Fabia, Annika, Becki, Elina

1.  Die Fachschaft Japanologie beschließt einen Weihnachtsbaum anzuschaffen.
(Dafür:  21 Dagegen: 4  Enthaltung: 3)

2. Die Fachschaft Japanologie beschließt für max. 50€ neues Geschirr für die Teeküche 
anzuschaffen. 
(Dafür: 25 Dagegen: 0  Enthaltung: 3)

3. Die Fachschaft Japanologie beschließt, in naher Zukunft Vorträge bzw. Vortragsreihen 
zu finanzieren.
(Dafür: 24 Dagegen: 0 Enthaltung: 4)

4. Die Fachschaft Japanologie beschließt, in Zukunft geeignete Exkursionen zu 
finanzieren.
(Dafür: 22 Dagegen: 1 Enthaltung: 5)

5. Die Fachschaft Japanologie beschließt, nächstes Semester die  AG von Violetta Janzen 
zum Thema „wissenschaftliche Auseinandersetzung und Analyse von Anime-Filmen“ zu 
unterstützen.
(Dafür: 23 Dagegen: 0  Enthaltungen: 5)


